

Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate

Xn Québec salue l'adoption du projet de loi 108 : une étape décisive pour la reconnaissance et le développement de la créativité numérique québécoise

Montréal, 10 décembre 2025 — Xn Québec, l'Association des producteur.rice.s d'expériences numériques, se réjouit de l'adoption du projet de loi 108, une avancée majeure qui modernise la Loi sur la SODEC et reconnaît officiellement la créativité numérique parmi les disciplines soutenues par la société d'État. Cette mise à jour législative marque une étape décisive dans la reconnaissance et le soutien institutionnel de ce secteur en plein essor.

Une reconnaissance attendue

L'inclusion officielle de la créativité numérique parmi les disciplines officiellement soutenues par la SODEC constitue une reconnaissance bienvenue. Elle reconnaît la spécificité du travail créatif et des modèles d'affaires des entreprises du secteur, tout en leur accordant une place dans la gouvernance de la société d'État.

Depuis plusieurs années, la **SODEC agit déjà comme un allié stratégique** pour le secteur, notamment à travers le Programme d'aide aux producteurs d'expériences numériques lancé en 2023, et via des initiatives comme SODEXPORT, qui soutiennent le développement international des entreprises. L'officialisation de la clientèle numérique marque ainsi une étape nécessaire, qui reflète la maturité et l'importance du secteur.

Des outils financiers mieux adaptés aux réalités du milieu

Le projet de loi 108 prévoit également des modifications à la **Banque d'affaires de la SODEC**, qui permettront d'offrir des instruments financiers adaptés pour accompagner les entreprises dans toutes les phases de leur développement.

Cette mesure est particulièrement pertinente pour l'industrie, où le développement et l'exploitation de **propriétés intellectuelles à fort potentiel** prennent une place de plus en plus centrale dans les modèles d'affaires.

Un secteur d'excellence en pleine croissance

Ayant émergé au tournant des années 2000 à la croisée d'autres secteurs créatifs d'exception (notamment le cirque et l'audiovisuel), le secteur québécois de la créativité numérique jouit d'un statut de pionnier et d'une **réputation d'excellence sur la scène internationale**.

Il compte aujourd'hui plusieurs entreprises de renommée mondiale et présente des perspectives de croissance économique soutenues, qui reflètent la **popularité grandissante du divertissement immersif**¹ auprès des publics.

La majorité des entreprises évoluent selon un modèle hybride impliquant à la fois des activités de services et le développement de propriété intellectuelle, et l'exportation est au cœur des stratégies.

Citations

« En proposant de reconnaître officiellement ce secteur dans la mission de la SODEC, le projet de loi apporte une reconnaissance attendue de longue date, nécessaire, et porteuse d'avenir. Par ailleurs, pour un secteur qui se distingue par son dynamisme et sa croissance rapide, les propositions qui touchent la banque d'affaires sont également bienvenues, puisqu'elles donnent à la SODEC un pouvoir encore plus concret pour mettre son expertise reconnue au service du développement des entreprises culturelles. »

Jeanne Dompierre, directrice générale de Xn Québec.

« Cette reconnaissance, nous l'attendions depuis longtemps. Plus qu'un symbole, c'est un tournant historique pour nos entreprises qui font rayonner le Québec depuis plusieurs années. Le projet de loi 108 envoie un message clair : la créativité numérique n'est plus un secteur émergent, c'est un secteur d'avenir dans lequel le Québec choisit d'investir. »

Myriam Achard, présidente du conseil d'administration de Xn Québec.

-30-

À propos de Xn Québec

Xn Québec soutient les producteurs de la créativité numérique québécoise pour une croissance responsable de l'industrie. Notre engagement est de promouvoir les intérêts de la communauté auprès des gouvernements et des autres acteurs stratégiques. Notre objectif est de créer les conditions favorables à la réalisation du plein potentiel d'innovation, culturel et économique des membres en obtenant des résultats concrets et positifs. Par

¹ Habo, [La taille du marché des expériences immersives aux États-Unis](#), 2024.



ce rôle moteur, Xn Québec est fière de faire rayonner la culture d'excellence qui caractérise le secteur à l'échelle locale, nationale et internationale.

Source

Xn Québec

Sara Cruz Romero

Conseillère aux communications

sara@xnquebec.co